

La signification intrinsèque du livre des Juges et l'apostasie d'Israël concernant l'adoration de Dieu

Lecture biblique : Jg 1.1 ; 2.1 ; 17.1-5 ; 18.1, 30-31 ; 2 Th 2.2-3 ; 2 P 1.3-21, 2.1, 15

I. Il nous faut connaître la signification intrinsèque du livre des Juges :

- A. Juges 1.1-20 décrit Israël qui consulte Jéhovah, c'est le très joli tableau d'Israël qui se confie en Dieu. Cette merveilleuse image de l'unité avec le Seigneur, qui préfigure l'union organique de Dieu avec Son peuple, est une continuité de l'unité vue dans le livre de Josué, lorsque le peuple d'Israël entra pour la première fois dans le bon pays, que Josué 6 décrit—Nb 27.21 ; 1 S 22.10 ; 23.9-10 ; 2 S 2.1.
- B. D'après l'ensemble de l'Ancien Testament, Dieu épousa Israël au Sinaï—Ex 20.6, note 2 :
 - 1. Selon Son idée et Son désir, Dieu voulait être un Mari pour Israël, et Il voulait qu'Israël soit une épouse pour Lui, qui vivrait dans la plus grande intimité avec Lui, au sein de cette merveilleuse union matrimoniale.
 - 2. Quand il écrivit les livres historiques, Samuel plaça Juges après Josué afin de nous montrer le genre de vie qu'Israël vivait vis-à-vis de son Mari.
 - 3. Comme cela est dévoilé dans Juges, Israël n'avait pas à cœur d'être la femme de Jéhovah. Au lieu de cela, Israël abandonna Dieu comme son Mari et s'en alla se prostituer auprès d'autres dieux, et les adora—2.11-13, 17 ; 3.7 ; 8.33 ; 10.6 ; cf. Jr 11.13 ; Ez 16.25-26 ; Os 1.2 ; 2.2.
- C. Après le récit concernant Juda et Caleb dans Juges 1.1-20, l'histoire d'Israël telle qu'elle est relatée dans ce livre déborde de la pourriture et de la déchéance caractéristiques d'une prostituée :
 - 1. Tandis que Josué est le livre qui relate l'histoire d'Israël pleine de victoires merveilleuses sur les habitants de Canaan dans la présence de Jéhovah, Juges est le livre qui relate l'histoire d'Israël remplie de défaites cuisantes sous leurs ennemis, quand les Israélites abandonnèrent Jéhovah.
 - 2. Il s'agit de la signification intrinsèque du livre des Juges.
- D. Le contenu des Juges présente les enfants d'Israël qui font confiance à Dieu, qui abandonnent Dieu, qui sont vaincus par leurs ennemis, qui se repentent auprès de Dieu à cause de leur malheur, qui sont délivrés à travers les juges, et qui redeviennent corrompus. Il s'agit d'un cycle qui se répéta sept fois dans le livre des Juges—1.1-2 ; 2.11–3.11.

II. Juges 2.1 parle de l'Ange de Jéhovah—5.23 ; Nb 22.22 :

- A. L'Ange de Jéhovah est Dieu Lui-même dans Sa Trinité divine qui, tel un Serviteur, est au service de Ses élus—cf. He 1.14.
- B. L'incorporation du Dieu trinitaire est Christ, et Christ est l'Ange de Jéhovah, Celui qui, dans l'Ancien Testament, prit soin d'Israël comme Jéhovah en action—Ex 3.2, note 1.
- C. Le fait que Christ est l'Ange de Jéhovah signifie que Dieu s'est désigné et personnellement chargé, dans Sa Trinité divine, d'agir pour prendre soin de Son peuple.
- D. Du fait qu'Israël n'avait pas agi comme une bonne épouse, alors Jéhovah, Lui qui était le Mari, la Tête, et le Roi d'Israël, devint un Serviteur de Sa femme :
 - 1. Jéhovah s'approcha d'elle non pas comme un Mari, la Tête ou un Roi, mais comme l'Ange de Jéhovah, que Jéhovah avait envoyé—Za 2.9-11.

2. Puisqu'Israël n'avait aucun égard pour Jéhovah comme la Tête, Celui-ci devint un Serviteur à son service. Sa parole à Israël dans Juges 2.1-3 n'était ni une réprimande, ni un ordre, mais la remontrance d'un serviteur.

III. Juges 17 et 18 révèle l'apostasie d'Israël concernant son adoration de Dieu :

- A. L'apostasie signifie quitter la voie de Dieu et prendre un autre chemin pour suivre des choses autres que Dieu, et c'est aussi faire des choses au service du moi sous le couvert du nom de Jésus-Christ et en donnant l'impression d'adorer Dieu—Ac 9.2 ; 18.26 ; 2 P 2.2, 15, 21 ; Jd 11 ; Jg 18.30-31.
- B. « Ce Mika eut ainsi une maison de dieux ; il fit un éphod et des téraphim, et il investit l'un de ses fils, qui lui servit de sacrificateur »—17.5 :
 1. La maison de Mika comme une maison de dieux, remplis d'idoles (des remplacements de Christ), son éphod (qui représente l'autorité de Dieu), et le sacrificateur qu'il avait engagé (qui représente le système clergé-laïque, v. 7-13), dépeint la situation d'apostasie des chrétiens aujourd'hui concernant leur adoration de Dieu.
 2. La mère de Mika offrait des choses à Dieu, mais ses offrandes étaient mélangées au levain de l'idolâtrie (v. 1-4) ; la même mixture et la même situation apostate existe dans la chrétienté.
 3. Nous pourrions appliquer la scène de la « maison de dieux » de Mika (v. 5) à la situation de la chrétienté.
 4. Aujourd'hui, la chrétienté contient d'innombrables « maisons de Mika ». L'Église catholique, les églises étatiques, les dénominations et de nombreux groupes indépendants sont des « maisons de Mika » remplies d'idoles qui remplacent Christ.
- C. « Les fils de Dan dressèrent pour eux la statue », et ils « établirent pour eux la statue qu'avait faite Mika, tout le temps que la maison de Dieu fut à Silo »—18.30-31 :
 1. L'apostasie de Dan était l'établissement d'un centre d'adoration causant la division—17.9-10 ; 18.27-31 ; 1 R 12.26-31.
 2. Dan avait combattu comme un jeune lion pour augmenter son territoire (qui signifie Christ), mais après avoir connu le succès et la victoire, il devint orgueilleux, individualiste et indépendant—Dt 33.22 ; Jos 19.47 ; Jg 18.27-31.
 3. Ce que les Danites avaient obtenu les avaient rendus orgueilleux et indépendants, peu enclins à se soumettre à ce que le Seigneur avait commandé—v. 1-31 ; Dt 12.5, 8 :
 - a. Du fait que Dan avait bien réussi, il devint fier et individualiste, ne s'intéressant qu'à lui-même et à personne d'autre—33.22 ; Jg 18.27-31.
 - b. L'apostasie de Dan prit source dans son absence d'attention pour les autres tribus. Ne pas se préoccuper d'autres parties du Corps est la source de l'apostasie.
 4. Aucun acte dans toute l'histoire d'Israël n'a été plus coupable et plus endommageant pour le peuple de Dieu que l'apostasie de Dan quand il instaura un centre d'adoration qui divise—Gn 49.16-18 ; Dt 33.22 ; Jg 18.1, 30-31.
 5. Chaque centre qui provoque la division s'établit pour satisfaire les intérêts personnels de quelqu'un. Une telle pratique provoque non seulement les clivages, mais aussi la concurrence—v. 1, 13-31 ; Gn 49.16-18 ; Dt 33.22 :
 - a. Le tabernacle était à Silo, et l'image sculptée était avec Dan—Jos 18.1.

- b. « Ils établirent pour eux la statue [...] tout le temps que la maison de Dieu était à Silo »—Jg 18.31 ; 1 S 1.3.
- 6. Au cours de l'histoire de la chrétienté, il y a eu beaucoup de « Dan », qui n'étaient pas disposés à se soumettre à d'autres, mais qui établissaient un autre centre d'adoration—Jg 18.1, 13-31.
- 7. La meilleure manière de nous protéger d'une chute dans l'apostasie est d'être attentif à tout le Corps et au témoignage unique au sein de l'œuvre unique du Seigneur—1 Co 10.17 ; 12.12, 27.
- D. La Bible prophétise très clairement qu'avant que le Seigneur ne revienne, il y aura une grande apostasie parmi Son peuple—2 Th 2.3 :
 - 1. Le jour du retour du Seigneur ne viendra qu'après la venue de l'apostasie—v. 2-3.
 - 2. Cette apostasie sera un égarement du sentier droit de l'économie de Dieu telle qu'elle est révélée dans les Écritures—1 Tm 1.4 ; Ep 1.10 ; 3.9.
 - 3. Même aujourd'hui, il y a une tendance parmi certains chrétiens à quitter le droit chemin du Nouveau Testament—2 P 2.15.
- E. Le contexte et le fardeau dans 2 Pierre est l'apostasie : une déviation du droit chemin qu'est la vérité de Dieu—2.1 :
 - 1. L'apostasie a distraité les croyants de l'économie de Dieu en les amenant dans la logique humaine de philosophies déconcertantes—Col 2.8.
 - 2. Les enseignements des apostats ne conduisirent pas les croyants à prendre de l'arbre de la vie, qui donne la vie, mais à prendre part à l'arbre de la connaissance, qui amène la mort—Gn 2.9, 16-17 ; 2 Co 11.2-3, 12-15.
 - 3. Les antidotes que Pierre utilisa pour guérir l'apostasie étaient la provision de vie et la révélation de la vérité—2 P 1.3-21 :
 - a. Dans les versets 3 à 11, Pierre usa de la provision de vie divine, nécessaire pour mener une vie chrétienne adéquate, afin d'inoculer contre l'apostasie.
 - b. Dans les versets 12 à 21, il utilisa la révélation de la vérité divine afin d'inoculer contre l'hérésie inhérente à l'apostasie—2.1, note 3.
 - 4. Du fait que la chrétienté aujourd'hui est pleine d'apostasie, le Seigneur a besoin d'un recouvrement : Il doit recouvrir la vie et la vérité—Jn 1.4 ; 8.12 ; 10.10b ; 14.6 ; Ap 2.4, 15.
- F. Aujourd'hui, en cette période d'apostasie, il nous faut témoigner de toute la révélation de la Parole pure de Dieu et nous battre pour les vérités plus profondes qui sont révélées dans la Parole de Dieu. Celles-ci comprennent :
 - 1. La révélation concernant l'économie éternelle de Dieu—Ep 1.10 ; 3.9.
 - 2. La révélation concernant la Trinité divine—2 Co 13.14 ; Ap 1.4-5.
 - 3. La révélation concernant la personne et l'œuvre du Christ tout-inclusif—Col 2.9, 16-17 ; 3.11.
 - 4. La révélation concernant l'Esprit parachevé qui donne la vie—Jn 7.39 ; 1 Co 15.45b ; Ap 22.17.
 - 5. La révélation concernant la vie éternelle de Dieu—Jn 3.15-16.
 - 6. La révélation concernant le Corps de Christ, qui est l'église de Dieu—Ep 1.22-23 ; 1 Co 12.12-13, 27 ; 10.32.